



SCcyber est heureux de soumettre le présent document au Comité permanent des finances de la Chambre des communes dans le cadre des consultations prébudgétaires 2016.

SCcyber E-learning est un organisme de bienfaisance à but non lucratif qui fournit de l'enseignement de niveau secondaire et de l'éducation aux adultes de communautés autochtones en combinant les interactions en ligne et en personne avec les enseignants et les interventions de mentors autochtones sur place. Nous cherchons en cela à atteindre des niveaux élevés de réussite scolaire. Contrairement aux méthodes plus conventionnelles, SCcyber permet d'obtenir des taux d'achèvement des cours et de diplomation très élevés. En effet, environ 75 % des étudiants inscrits au modèle SCcyber finissent leur cours et obtiennent un diplôme contre 20 % pour les méthodes plus conventionnelles.

Ces succès ont valu au modèle SCcyber d'être classé parmi les 40 premiers programmes d'enseignement au monde par les universités d'Oxford et de Cambridge, et SCcyber a été décrit par la revue *TIME* comme étant une approche « innovatrice » qui « insuffle de l'énergie et de l'enthousiasme à l'enseignement ». Appuyé par les dirigeants autochtones de diverses communautés, le programme d'enseignement en ligne SCcyber est bien conçu et il joue un rôle essentiel dans la réussite scolaire des Autochtones.

En 2015, la mise en œuvre du projet de loi C-33 (financement fédéral de l'éducation des Autochtones) ne s'est pas concrétisée. SCcyber a donc été contraint de rechercher de nouvelles sources de financement et d'envisager la réduction du nombre de cours qu'il offre. Parallèlement à cela, on constate qu'un nombre grandissant d'Autochtones quittent les réserves – environ 60 % – pour les centres urbains, où les méthodes d'enseignement sont inadéquates.

Voici ce que SCcyber demande au gouvernement du Canada :

- 1) Ramener le financement pour tous les étudiants vivant dans les réserves de l'Alberta, c'est-à-dire éviter la disparition des fonds;
- 2) Étendre le modèle pilote SCcyber aux autres provinces et territoires;
- 3) Financer la prestation de 300 cours à l'intention des étudiants autochtones qui vivent dans les grands centres urbains de l'Alberta.

Le modèle d'enseignement SCcyber se démarque par son extrême rentabilité puisqu'il permet d'éduquer un étudiant à moins de 6 000 \$ par année (comparativement à 10 000 à 14 000 \$ à l'école publique). Un programme d'enseignement en ligne bien conçu joue un rôle essentiel dans la réussite scolaire des Autochtones, ce que démontre SCcyber depuis plus d'une décennie. Le modèle SCcyber peut être utilisé à l'échelle du pays et concrétiser l'objectif commun du gouvernement fédéral et des peuples autochtones d'améliorer l'ensemble des résultats scolaires.

En vous remerciant de nous donner l'occasion de soumettre la présente, recevez l'expression de mes sentiments distingués.

Mavis Sacher
Directrice
SCcyber E-learning